

# 三稜

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/>

令和6年5月28日発行

## －校訓－

敬愛 責任 勤労

「勤労を貴び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう」

## －学校教育目標－

- ・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒
- ・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒
- ・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒
- ・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒

## 「百聞不如一見」

校長 岡田 一之

中国の古典に『漢書(かんじょ)』という歴史書があります。中1社会(歴史)で習います。「漢書」の地理志というページに、紀元前1世紀の日本に関する記録があります。「それ楽浪海中に倭人あり。分かれて百余国を為す…」と。

さて、その「漢書」ですが、趙充国伝というページに、「百聞不如一見、兵難諭度(戦の前線の様子ははるか遠くにあってよくわからないので、伝聞で様子を知るより直接見たほうがよい)」というフレーズがあります。ご存じ「百聞は一見に如かず」の由来です。意味は、

- ◆人から何度も聞くより、一度実際に自分の目で見るほうが確かであり、よくわかる
- ◆人から話を聞いてわかった気になるのではなく、何事も自分で体験してみることが大事だ

です。例えば、人から聞いた話を鵜呑みにして自分の都合がいいように誤解したり、思い込んだり、または、事実を確かめもせずに、嫌な気持ちになって相手を嫌ったり、攻撃したり…そんな経験はないでしょうか。

この「百聞は一見に如かず」だけでも、自分の言動を振り返るには十分ですが、実はこの言葉には続きがあります。あまり知られていませんし、出典の「漢書」にも載っていませんので、後世の人が創作・付け足したのでは？とされています。

百聞は一見に如かず(聞くだけでなく、実際に見てみないとわからない)  
百見は一考に如かず(見るだけでなく、考えないと意味がない)  
百考は一行に如かず(考えるだけでなく、行動するべきである)  
百行は一果に如かず(行動するだけでなく、成果を出さなければならない)  
百果は一幸に如かず(成果をあげるだけでなく、それが幸せに繋がらなければならない)  
百幸は一皇に如かず(自分だけでなく、みんなの幸せを考えることが大事である)

最後は自分一人の幸せだけでなく、他の人の幸せを考えようという教訓になっています。

さて、今月末に体育祭を予定しております。すでに、生徒たちはそれぞれが様々な種目に参加するため、連日、一生懸命取り組んでいます。

体育祭は単に勝敗を争うだけではなく、友情や協力の大切さを学ぶ場、身体を鍛えることで健康な体を作り、豊かな人生を送るための土台を築く場と考えています。このような目的を持った学校行事に積極的に参加することで、生徒たちは自己の能力に気づき、自信をつけ、チャレンジ精神を養い、将来に向けての動力が育まれると期待しています。保護者の皆様も、育ててきたお子さんたちの成長と一緒に喜び、力強い応援をしていただくと幸いです。

最後に、教職員一同、生徒たちが素晴らしい体験を積めるよう、そしてその成長をより一層促進できるよう精一杯支えていきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

めざす子ども像(三中校区小中一貫教育)

夢へチャレンジ 人への優しさ 未来を拓く子どもたち

# 修学旅行に行ってきました

4月23日(火)から25日(木)、3年生は2泊3日で修学旅行に行ってきました。今年度も関東方面、東京・横浜・鎌倉を旅行しました。

1日目は上野恩賜公園で施設別研修を行いました。上野恩賜公園内にある上野動物園、国立博物館、国立科学館、東京都美術館を班ごとに1つ選び見学しました。その後、横浜中華街で夕食。「金香楼」という中華レストランに行きました。

2日目は横浜・鎌倉自主研修。朝食後に出発して、夕食まで食べてくる研修でした。あいにくの雨の中でしたが、班ごとに計画した研修先を回りました。行き先と反対方向の列車に乗ってしまうなどトラブルもありましたが、全員無事ホテルに戻りました。

3日目は東京に浅草寺・仲見世散策をしました。渋滞で到着が遅れ、時間があまりない中でしたが、皆思い思いに楽しみ、楽しい思い出を作れたようです。

5月14日(火)に、修学旅行まとめ発表会を行いました。どの班もSDGsを切り口に、自分たちが経験したこと・学んだことをよくまとめて発表していました。なお、この発表会は保護者・地域公開事業として行いました。今後も毎月公開事業がありますので、是非学校にお越しください。



# よろしくお願ひします

## 今年度のPTA役員が決まりました

4月20日(土)のPTA総会にて、今年度のPTA役員が決まりました。1年間よろしくお願ひします。

会長	栗山 菜穂子
副会長	草野 美和子
副会長	藤城 正興
会計	木村 早苗
監査	大島 麻紀
監査	増子 友美子

(敬称略)

## 第1回学校運営委員会行いました

5月9日(木)に、今年度第1回の学校運営委員会が行われました。委員長・副委員長を決めた後、校長の学校経営方針などにご意見をいただきました。今年度1年よろしくお願ひします。

委員長	小田 進一
副委員長	相馬 芳佳
委員	逢坂 亜紀
委員	栗山 菜穂子
委員	富田 薫夫
委員	村上 勉
委員	吉崎 和美

(敬称略)

# 5月の教育活動から

### - 生徒総会ありました -

5月10日(金)に生徒総会がありました。各委員会の活動計画に関して、各学級で審議した結果、疑問や要望として伝えておきたい、どうしてなのか知りたいことなどが話し合われました。なお、この生徒総会は保護者・地域公開事業として行いましたか、PRが足りなかったのか、どなたにも来ていただけなかった

のが残念でした。



### - 1年制服セミナーありました -

カンコー学生服より、春名(はるな)さんに講師に来ていただき、制服の正しい着こなしなどを

教えてもらう「制服セミナー」を5月8日(水)に行いました。普段何気なく着ている制服の意味を考えることができました。



### - 校地整備ボランティア作業を行いました -

5月23日(木)に「校地整備ボランティア」作業を行いました。冬期間の雪で折れた木の枝を拾い集める作業をしまし



た。21日(火)に行う予定でしたが雨天で延期されましたが、多数の生徒が参加してくれました。わずかな時間でしたが、木の枝の大きな山ができました。

# 市内中体連があります

市内中体連が6月14日(金)・15日(土)に行われます。応援よろしくお願ひします。なお、中体連のきまりにより、生徒は応援にいきません。

なお、これまで保護者の皆様にはマチコミメールにて結果を速報していましたが、今年度はtetoruにて、14日(金)お昼頃と夕方、15日(土)夕方の3回お知らせします。学校HPにも夕方頃載せます。

野球	飛鳥山球場・江別第一中	バスケットボール(男・女)	江別市民体育館
男子バドミントン	江別第三中体育館	卓球(男・女)	大麻体育館
女子バドミントン	中央中学校体育館	剣道(15日のみ)	東野幌体育館

# 6月の行事予定

日	曜	行事	給食	部活	日	曜	行事	給食	部活
1	土		-	○	16	日		-	○
2	日		-	○	17	月	中体連報告会 教育実習開始	○	○
3	月	体育祭予備日	○	○	18	火	食育1年生 テスト3日前 諸活動停止	○	×
4	火	体育祭予備日②	○	○	19	水	1年内科検診 会議日	○	×
5	水	尿検査2次 会議日	○	×	20	木	2年内科検診	○	×
6	木	市内一斉公開日 交通安全教室【公開】	○	○	21	金	前期中間テスト	○	○
7	金	心臓検診1年生 前期中間テスト範囲表配付	○	○	22	土		-	○
8	土		-	○	23	日		-	○
9	日		-	○	24	月	生徒会委員会	○	○
10	月	会議日	○	×	25	火	3年内科検診 情報モラル教室【公開】⇒7/2に延期	○	○
11	火	避難訓練	○	○	26	水	第一小中学校体験授業 会議日	○	×
12	水		○	○	27	木	中文連器楽発表会(千歳市)	○	○
13	木	市内中体連 壮行会 【校区小学校に配信】	○	○	28	金	得点通知表配付 諸費振替日	○	○
14	金	市内中体連①	○	△	29	土		-	○
15	土	市内中体連②	-	○	30	日		-	○

## 保護者・地域の皆様へ

市内一斉公開日があります

交通安全教室を公開します

6月6日(木)は、江別市・市内一斉学校公開日です。この日は第三中だけでなく、市内すべての小・中学校が保護者・市民に広く公開されています。江別市では年2回市内一斉公開日を行っており、今年度第1回目が6日にあります。本校はこの日、6時間目に交通安全教室を行います。詳細はまだ検討中ですが、ヤマト運輸の協力をいただいて外で行う予定です。保護者・地域の方のお越しをお待ちしています。

情報モラル教室、7月2日に

年間行事予定表に「情報モラル教室」を6月25日(火)に行うと表記しておりましたが、講師の都合がつかず7月2日(火)に行うこととなりました。なお、講師として市教委から紹介いただいた中谷通恵(なかや みちえ)さんをお呼びして、SNSトラブルの具体例と対処法などをテーマに講演していただく予定です。こちらの保護者・地域の方への公開事業として企画しておりますので、今から予定に組み込んでいただけると幸いです。